

El conflicto marca la pauta



Diversos sectores del país quieren diálogo, pero el Presidente ha dicho que no tiene pacto previsto con la "oligarquía criolla". Mientras tanto, no parece haber consenso para aplicar ciertas medidas económicas, entre ellas el aumento de la gasolina. El Ejecutivo nacional se renueva por dentro con cambios ministeriales

El Gobierno nacional intervino a las empresas arroceras con el fin de resguardar el suministro del arroz en el país. La medida está amparada en que los productores de ese alimento no respetan las cuotas de precio regulado en el arroz.

El mandatario nacional ordenó a sus gobernadores y alcaldes a determinar el mapa de la guerra mediática, identificando los medios que están en manos de oligarcas.

Chávez pidió combatir la burocracia y la ineficiencia en las instituciones públicas del país, porque éstas impiden la profundización de la revolución. Pidió a sus alcaldes, gobernadores y ministros salir a la calle para conocer las peticiones de los venezolanos ya que hay muchas deudas que saldar, sentenció el Presidente.

A 20 AÑOS DEL CARACAZO

El Ejecutivo nacional creó la comisión para las víctimas del Caracazo y de esa manera lograr la justicia social en las indemnizaciones o reparaciones que procedan. El clamor de todos los sectores gira sobre la reparación a las víctimas.

ES A DIALOGAR

El Presidente ha dicho que no tiene pacto previsto con la "oligarquía criolla". Afirmó que sólo con la creación del socialismo se logrará tener justicia social y

de esa manera no habrá en el país pobreza ni inseguridad.

La presidente del Consejo Legislativo del Táchira, Zoraida Parra, señaló que los diputados socialistas de esa entidad no serán intermediadores entre el Ejecutivo nacional y el regional. Destacó que las obras serán colocadas directamente en manos de alcaldes y consejos comunales.

El vicepresidente del PSUV, Müller Rojas, insistió que el 15F ganaron ambos sectores; por un lado los revolucionarios aprobaron su propuesta, y por el otro la oposición incrementó su caudal de votación. Otro connotado chavista, José V. Rangel, advirtió que la revolución bolivariana puede naufragar ante una conflictividad estimulada por sectores internos y externos del país ante los logros obtenidos por Chávez durante sus 10 años de gobierno. Dijo que después del 15F el país se encuentra dividido por lo que se hace necesario estimular el diálogo entre ambos sectores; además, sentenció que la separación por ideología debe superarse. Rafael Uzcátegui, secretario del PPT, opina que el diálogo debe iniciarse primero entre las fuerzas que hacen vida en el proceso revolucionario.

De la oposición suenan como interlocutores los alcaldes de Sucre, Carlos Ocariz, el de San Diego (Valencia) y el de Cagua (Aragua). En tanto, el gobernador de Miranda, Capriles Radonsky, quiere dialogar con Chávez para discutir los problemas que aquejan a esa entidad sin meterse en temas políticos.

REESTRUCTURACIÓN GUBERNAMENTAL

Para el Ministerio de la Defensa fue nombrado el vicepresidente de la república, Ramón Carrizales quien tendrá a cargo ambas instituciones. Jorge Jordani regresa al Ministerio de Planificación y Desarrollo, sustituyendo a Haiman El Troudi.

Al Ministerio del Trabajo y Seguridad Social regresa María Cristina Iglesias en sustitución de Roberto Hernández. De la cartera de Turismo sale Olga Cecilia Azuaje y asume Pedro Morejón.

El Ministerio para la Ciencia y Tecnología pasará a llamarse Ministerio para la Ciencia, Tecnología e Industrias Intermedias. Se le transfieren las competencias en materia de desarrollo industrial asignadas al Ministerio para la Industria Ligera y Comercio (Milco). Nuris Orihuela Guevara será la responsable del nuevo ministerio.

El Milco se transforma en el Ministerio para el Comercio,

siendo designado Eduardo Samán. El Ministerio para la Infraestructura pasa a denominarse Ministerio para las Obras Públicas y Vivienda. Se le transfieren las competencias del Ministerio de Vivienda y Hábitat, eliminándose este último. Permanece en el cargo Diosdado Cabello.

El Ministerio para la Salud pasa a denominarse Ministerio para la Salud y Protección Social, se mantiene en el tren ministerial Jesús Montilla. Se le transfieren las competencias en materia de Protección Social del Ministerio para la Participación y Protección Social, eliminándose este último.

El Ministerio para la Economía Comunal pasa a denominarse Ministerio para las Comunas. Erika Farías será la ministra de ese despacho. Se le transfieren las competencias en materia de participación del ahora suprimido Ministerio para la Participación y Protección Social.



Los ministerios no mencionados continúan funcionando con su misma denominación y titulares, aunque se revisarán sus estructuras internas. Estas modificaciones estructurales están destinadas a acelerar la dinámica de administración del Estado y aumentar su eficiencia.

MÁXIMAS AUTORIDADES

La magistrada Luisa Estela Morales fue ratificada como presidenta del TSJ para el período 2009-2011, además de seguir en la presidencia de la Sala Constitucional. Omar Mora se encargará de la Sala Social. En la Sala Electoral, Luis Sucre Cubas; y Evelyn Marrero en la Sala Político-Administrativa; en la de Casación Civil, Iris Peña y para la Sala Penal el magistrado Eladio Aponte.

PARA LA HISTORIA

Tú, hombre y mujer de Venezuela, sabes que yo Hugo Chávez, lo que soy es un humilde soldado. Y yo vivo para ti y vivo por ti. Yo no te fallaré; no me falles el domingo. Vamos todos a votar por el Sí. (Alocución de Chávez en la Av. Bolívar el 12-02-2009).

A MOSTRAR CONFIANZA

Luego del escándalo financiero con el Stanford Bank en Antigua, un grupo de venezolanos perdió entre 2,3 y 3 millones de dólares. En suelo patrio, el Ejecutivo nacional decidió intervenir el Stanford Bank Venezuela para salvaguardar la liquidez del banco y garantizar los depósitos de los ahorristas venezolanos. Con la medida no

se estaría nacionalizando ni expropiando la entidad financiera. Ya hay compradores de esa entidad financiera. El Gobierno investiga posible ola de rumores para desestabilizar el sistema bancario nacional. Los ministros del área económica garantizan la sanidad de los bancos en el país.

QUE SE MANTENGA Y QUE AUMENTE

Con las pasadas elecciones el Observatorio de Medios de Venezuela auspiciado por el CNE determinó que sólo 2 periódicos (*El Siglo* y *Últimas Noticias*) y 2 canales de TV (*Venevisión* y *Televen*) exhibieron un "equilibrio moderadamente alto". En la categoría de medios con equilibrio bajo se incluyen al diario *Vea* y a *Globovisión*. El canal del Estado (*VTV*) fue calificado como un medio con un equilibrio moderado bajo.

EN HORA BUENA

El Ejecutivo nacional firmó con la AVEC (Asociación Venezolana de Escuelas Católicas) el subsidio por 928 millones 953 mil bolívares fuertes para gastos de funcionamiento y cumplimiento de compromisos laborales de la red de escuelas católicas. El ministro de Educación, Héctor Navarro, manifestó que este acuerdo servirá para profundizar el acompañamiento que tiene el Gobierno con la educación católica.

A ROSALES LO QUIEREN SACAR

La Comisión de Contraloría de la AN responsabilizó políticamente a Manuel Rosales por

supuestos ilícitos cometidos durante su gestión como gobernador del Zulia. La instancia consideró que hubo irregularidades en la donación de un vehículo a un comisario de la policía regional.

A CONTARSE

Algunas cuentas de los ministros de la gestión 2008: la pobreza a finales de 2008 se redujo a 26% y la crítica estuvo en 7%. La Misión José G. Hernández atendió a 336.270 personas con discapacidad. Fundayacucho otorgó 90 mil becas para estudios superiores. Los pensionados llegaron a ser 1.289.320

OTRA VEZ EN LA MIRA

EEUU denunció en su informe sobre la situación de los DDHH en el mundo a Venezuela por la corrupción generalizada, el acoso a la prensa y a la oposición y por la politización



del sistema judicial. El informe fue presentado por la secretaria de Estado, Hillary Clinton. El canciller venezolano rechazó categóricamente el documento por considerarlo una injerencia en los asuntos internos del país.

En materia de drogas, EEUU acusa a Venezuela de ser uno de los países de tránsito más importantes en el tráfico internacional de drogas. El informe señala a miembros de las unidades antinarcóticos de la Guardia Nacional y el CICPC como los que con frecuencia facilitan el tráfico de drogas. También, el informe establece la falta de colaboración del gobierno de Chávez en la lucha antinarcóticos desde 2005.

EL MES EN PÍLDORAS

- La unidad tributaria pasó desde febrero a Bs.F 55.
- El país sigue a la espera del paquetazo económico. No hay consenso para la aplicación de nuevos impuestos. El precio del petróleo no se estabiliza, sin embargo, las finanzas del país pueden aguantar unos meses más sin sufrir los efectos de la crisis mundial.
- En el referéndum del 15F fue aprobada la opción chavista con 6.319.636 (54,88%). El No con 5.198.006 (45,13%). La abstención fue de 29,67%.
- Dante Rivas será el nuevo director de la Onidex.
- Chávez aseguró que el colectivo La Piedrita tiene conexiones con la CIA; además comentó que está financiada por la ultraderecha venezolana.

- Jorge Luis Borges de PJ dijo que fue un error abandonar los curules en el 2005. La tarea debe focalizarse en las elecciones parlamentarias del 2010.
- Se está discutiendo posponer las próximas elecciones de juntas parroquiales correspondientes al 2009 para el 2010 cuando se elijan a los parlamentarios.
- Lech Walesa suspendió su visita al país, a propósito del referéndum del 15F, a pesar de que el Gobierno levantó la prohibición de entrada que pesaba sobre él. El ex premio Nobel fue advertido de que sería vigilado muy de cerca durante su permanencia en Venezuela.
- Lo dijo Chávez: “¿Acaso no hay asfalto para tapar los huecos de las calles? Nosotros somos productores de asfalto. Tenemos que solucionar eso. No puede seguir ocurriendo”. Ésta fue la noticia después que el vehículo donde viajaba el Presidente cayó en un hueco de las tantas avenidas en mal estado que hay en el país y se bañó con el café que estaba tomando.

